

## INTERNATIONAL

Hors de Kanaky,  
l'État colonial français !

page 4

## DOSSIER

Le capitalisme, c'est la guerre :  
nos vies valent plus que leurs profits !

page 6

## VIE DU PARTI

La jeunesse pour un monde  
sans frontières ni patrons !

page 10

# RÉVOLUTIONNAIRES

15 • 30 MAI 2024 • 2€ • LE JOURNAL DU NPA POUR UN PARTI DES TRAVAILLEURS ET TRAVAILLEUSES, COMMUNISTE ET INTERNATIONALISTE

LE 9 JUIN

**VOTEZ**

**RÉVOLUTIONNAIRES**

**VOTEZ**

**SELMA LABIB**

**& GAËL QUIRANTE**

POUR UN MONDE  
SANS FRONTIÈRES  
NI PATRONS :  
URGENCE  
RÉVOLUTION !



## ÉDITORIAL

**Après le bombardement d'un camp de réfugiés à Rafah, État d'Israël assassin, Macron complice !**

**M**acron est « indigné », la Maison-Blanche est « bouleversée ». Leur chien de guerre Netanyahu a reconnu une « erreur tragique ». Dès le lendemain, les bombardements ont repris sur Rafah. L'hypocrisie de ces criminels de guerre n'a d'égale que l'effroi et la révolte ressentis par les millions de travailleurs qui ont vu les vidéos de Rafah. Les États-Unis sont les principaux fournisseurs d'armes à Israël. La France fait sa part aussi. Une forme de solidarité naturelle entre deux États colonialistes. Ça ne peut plus durer : de Gaza à Nouméa, il est fini le temps des colonies !

### 76 ANS DE MASSACRES, DE COLONISATION ET D'APARTHEID

Dimanche 26 mai, au moins 45 Palestiniens ont été tués par un bombardement dans leur sommeil. Ces familles avaient rejoint ce que l'armée israélienne avait désigné comme une « zone humanitaire », un camp de réfugiés. Dans un premier temps, l'armée israélienne a menti en prétendant que ces frappes ciblaient un quartier général du Hamas.

Mais qui peut croire que les 36 000 Palestiniens tués par des frappes israéliennes depuis le 7 octobre étaient des combattants du Hamas ? Comment ne pas voir, après sept mois d'opérations militaires, qu'il s'agit d'un

SUITE PAGE 2 >>

**NPA**  
RÉVOLUTIONNAIRES



SITE WEB : [npa-revolutionnaires.org](http://npa-revolutionnaires.org)

YOUTUBE : [@npa.revolutionnaires](https://www.youtube.com/@npa.revolutionnaires)

INSTAGRAM : [@npa.revo](https://www.instagram.com/npa.revo) et [@npajeunes.revolutionnaires](https://www.instagram.com/npajeunes.revolutionnaires)

# La jeunesse pour un monde sans frontières ni patrons !

La liste conduite par Selma Labib et Gaël Quirante « Pour un monde sans frontières ni patrons : urgence révolution ! » est à l'image des luttes sociales des dernières années. On y retrouve des travailleurs qui ont lutté contre les vagues de licenciements, pour des hausses de salaire, contre les réformes des retraites de 2020... et de 2023 ! Salariés du public ou du privé, ils et elles bossent dans le secteur de l'automobile, de la chimie, des transports, de la santé, du social, de l'Éducation nationale, etc. Comme dans toutes les luttes auxquelles ils ont participé, ils apprécient le renfort de la jeunesse, bien présente sur la liste du NPA-Révolutionnaires !

## ÉTUDIANTS, TRAVAILLEURS : MÊME MACRON, MÊME COMBAT !

En France comme dans le reste du monde, les jeunes ont été de tous les combats. Contre les réformes de tri social dans les lycées et les universités, contre le saccage de l'environnement par les capitalistes. On adresse d'ailleurs une dédicace spéciale et méritée aux actionnaires de Total dont la petite sauterie organisée pour le centenaire de leurs dividendes bien mérités a été perturbée par des agitateurs heureusement placés en garde-à-vue par la police de Darmanin qui veille au grain. Police à laquelle les jeunes des quartiers populaires sont quotidiennement confrontés et qui se sont mobilisés contre le racisme, les violences policières dans les manifestations pour Adama ou la révolte pour Nahel. Ils sont aussi nombreux à lutter pour le droit à disposer de son corps face au sexisme renforcé par l'extrême droite, et en ce moment pour la justice pour le peuple palestinien. Cette fraction de la jeunesse qui se politise dans la chaleur de ces combats a rejoint les piquets de grève de travailleurs

chaque fois que l'occasion s'est présentée, le dernier épisode en date étant la lutte contre la réforme des retraites l'an dernier. Cette jonction est porteuse de perspectives politiques pour l'avenir !

Rien d'étonnant donc que de nombreux jeunes soient présents sur la liste menée par Selma Labib, une ouvrière de 28 ans, conductrice de bus à la RATP.

## LES JEUNES OUVRIERS, GRANDS ABSENTS DE LA POLITIQUE ?

Sur 81 candidates et candidats de notre liste, la moitié ont moins de 36 ans. Parmi elles et eux, Selma a rejoint le combat révolutionnaire du secteur jeune du NPA à 18 ans, à travers les luttes féministes et antiracistes, avant de devenir conductrice de bus.

Nos 15 candidats âgés de moins de 25 ans sont étudiants, à l'exception d'un cheminot et d'une salariée de la culture. Pourquoi si peu de jeunes travailleurs ? Parce que défendre ses idées, ce n'est pas sans conséquence quand on est jeune embauché !

Hors des urnes, l'expression est très limitée et encadrée. Les meetings politiques sont pratiquement interdits dans les universités, période électorale ou non. Sur les lieux de travail, gare à celui ou celle qui aurait l'outrecuidance de distribuer un tract politique. Seule la presse syndicale est autorisée, avec de nombreuses restrictions. Dans leur « démocratie » bourgeoise, la liberté d'expression s'arrête aux portes de l'entreprise !

## LEUR DÉMOCRATIE ET LA NÔTRE

Les pressions patronales obéissent à l'arbitraire le plus total : sanctions, placardisation ou non-renouvellement de son contrat, surtout quand on est jeune et moins installé dans l'entreprise. Le droit de dire ce qu'on pense, il faut l'arracher : les assemblées générales, les grèves sont autant de bulles d'air où chacun et chacune peut enfin dire fièrement ce qui lui pèse sur le cœur

Les difficultés ne s'arrêtent pas là. Un travailleur candidat, même tête de liste, doit continuer d'aller au boulot ! Pour défendre leurs idées, les salariés candidats aux élections ne peuvent déposer que dix jours de congés à leurs frais, quand les politiciens peuvent mener leur campagne sept jours sur sept et vingt-quatre heures sur vingt-quatre.

## UNE CAMPAGNE À LA FORCE DES BRAS, SANS GRANDS MÉDIAS

Cette inégalité de moyens se double de l'inégalité de traitement médiatique. Depuis des mois, les médias couvrent le « duel » Attal-Bardella mis en scène par Macron lui-

## NOS PORTE-PAROLE JEUNES :



Raphaëlle Mizony



Victor Mendez

même. Les autres partis bénéficient de temps d'antenne en fonction de leurs scores passés, de leur nombre d'élus, ou simplement du bon vouloir des propriétaires de médias que sont Dassault, Bouygues, Arnault, Niel, Drahi ou Bolloré, des patrons de presse milliardaires pas spécialement versés vers nos idées communistes ! Deux sondages récents nous attribuent 2 % d'intentions de vote, dont 5 % à 7 % chez les moins de 34 ans. Quoi qu'on pense des sondages et de leur fabrication, où sont nos 2 % de temps d'antenne ?

Nous menons notre campagne avec nos propres moyens, à l'aide de celles et ceux qui souhaitent que notre participation et nos idées bousculent cette grand-messe électorale. Grâce aux milliers de donateurs à notre souscription, nous avons pu réunir près de 600 000 euros en quelques mois. Grâce à nos centaines de militants et sympathisants, nous organisons plus de 30 meetings partout en France dans une campagne de terrain pour nos idées communistes révolutionnaires.

**Participez avec nous à la campagne du NPA-Révolutionnaires ! Votez et faites voter pour notre liste le 9 juin !**

## ÉLECTIONS EUROPÉENNE DU 9 JUIN 2024 : LE NPA-RÉVOLUTIONNAIRES EN CAMPAGNE !

# Agenda de campagne de la liste « Pour un monde sans frontières ni patrons, urgence révolution ! »

**JEUDI 30 MAI · STRASBOURG · 19H**  
Avec Selma Labib  
Meeting, 17 place Saint-Étienne

**JEUDI 30 MAI · ARGENTEUIL · 19H**  
Avec Armelle Pertus  
Réunion publique, Espace N. Mandela, 82 boulevard Général Leclerc

**JEUDI 30 MAI · VIRE · 18H30**  
Réunion publique, salle Polinière, Place Sainte-Anne

**JEUDI 30 MAI · MALAKOFF · 19H30**  
Avec Gaël Quirante  
Réunion publique, 26 rue Victor Hugo

**JEUDI 30 MAI · MONTREUIL · 19H**  
Avec Damien Scali  
Réunion publique, centre Résistance, 50 avenue de la Résistance

**VENDREDI 31 MAI · METZ · 18H30**  
Avec Selma Labib et Gaël Quirante  
Meeting, FJT Etap'Habitat, 2 rue Georges Ducrocq

**LUNDI 3 JUIN · BORDEAUX**  
Avec Damien Scali et Armelle Pertus  
Meeting, Athénée municipale, 10 place Saint-Christoly

**MARDI 4 JUIN · LILLE · 19H**  
Avec Selma Labib, Gaël Quirante et Damien Scali  
Meeting, salle Courmont, 3 rue de Courmont

**MARDI 4 JUIN · NANCY**  
Réunion publique

**MARDI 4 JUIN · SAINT-LÔ · 18H30**  
Réunion publique, Maison de la vie associative, rue des Charmilles

**MERCREDI 5 JUIN · NANTES**  
Avec Damien Scali  
Meeting, salle les Bains Douches, 20 rue Duplex

**JEUDI 6 JUIN PARIS · 19H**  
Avec Selma Labib, Gaël Quirante, Damien Scali et Armelle Pertus  
Meeting central de fin de campagne, Gymnase Japy, 2 rue Japy, 75011 Paris

**VENDREDI 7 JUIN · MARSEILLE**  
Avec Selma Labib et Gaël Quirante  
Meeting, salle l'Aiguade, 8 rue Bernard Dubois, 13001 Marseille

» Retrouvez tous nos rendez-vous sur notre site web :



[npa-revolutionnaires.org/rubrique/agenda](https://npa-revolutionnaires.org/rubrique/agenda)

2<sup>ÈMES</sup> RENCONTRES D'ÉTÉ RÉVOLUTIONNAIRE  
RÉSERVEZ LES DATES:  
DU 24 AU 28 AOÛT

2<sup>ÈMES</sup> RENCONTRES D'ÉTÉ RÉVOLUTIONNAIRES  
24 AU 28 AOÛT  
47230 BARBASTE

ATELIERS, FORUMS, MEETINGS...

**URGENCE RÉVOLUTION !**

RENSEIGNEMENTS :  
[NPA-REVOLUTIONNAIRES.ORG/RER2024](https://npa-revolutionnaires.org/rer2024)

INSCRIPTION VIA HELLOASSO

**NPA** RÉVOLUTIONNAIRES

QR CODE

RENSEIGNEMENTS ET INSCRIPTIONS :  
SUR NOTRE SITE WEB

[npa-revolutionnaires.org/rer2024](https://npa-revolutionnaires.org/rer2024)





# Pour un monde sans frontières ni patrons : weekend de formation du NPA Jeunes Révolutionnaires

Après huit mois de massacres, l'armée israélienne est maintenant rentrée dans Rafah, poursuivant le nettoyage ethnique de deux millions de Gazaouis. D'un côté, le soutien de Biden et de Macron à Netanyahu et à son entreprise de génocide est total, de l'autre, le sort des Palestiniens suscite, lui, la colère des populations partout dans le monde. Car l'espoir est bien du côté de ces travailleurs et jeunes qui, partout, s'en mêlent et se mobilisent - ce n'est pas pour rien que Macron a la trouille et envoie la police sur la jeunesse !

Les capitalistes et leurs gouvernements, de droite comme de gauche, veulent nous imposer leurs lots d'inégalités, de discriminations et même de guerre. Partout, notre classe s'op-

pose à ces politiques pro-patronales. Au NPA jeunes révolutionnaires, nous nous battons pour mettre fin à cette société capitaliste et en créer une nouvelle, portée par les travailleurs et la jeunesse : le communisme !

Alors armons-nous d'idées pour en finir avec ce monde d'oppression et de misère ! Comment les travailleurs et les jeunes en France et dans le reste du monde peuvent-ils le comprendre et y mettre fin ? Quelles leçons tirer du combat des militants révolutionnaires dans l'histoire, des explosions sociales d'hier et d'aujourd'hui ?

Venez participer au week-end de formation du NPA jeunes révolutionnaires les 15 et 16 juin en région parisienne !



TU PEUX T'INSCRIRE À L'ADRESSE SUIVANTE : [bsj.npa@gmail.com](mailto:bsj.npa@gmail.com)

## Programme

### SAMEDI

9 h 30 • Accueil et inscription

10 h • **PLÉNIER**

Après les élections européennes, extrême droite, situation internationale, attaques patronales : quelles perspectives pour les révolutionnaires ?

Avec nos porte-paroles.

12 h 30 • Repas

14 h • **ATELIERS**

1. Violences policières et répression : à quoi sert un appareil d'État ?
2. Racisme et capitalisme : de la révolte des esclaves en Amérique jusqu'à aujourd'hui
3. Mobilisations internationales, révolu-

tion et contre-révolution au Vietnam

4. Face aux réactionnaires, notre fierté c'est de lutter ! Combattre l'offensive anti-trans dans le monde

5. Histoire de la lutte du peuple palestinien pour son auto-détermination

6. Nationalisme, exploitation et lutte des classes : le sport dans la société capitaliste

16 h • Pause

16 h 30 • **ATELIERS**

1. Introduction à l'économie marxiste. Pourquoi ce système nous mène-t-il indéniablement vers de nouvelles grandes crises économiques et politiques ?
2. Introduction au matérialisme historique : comment analyser le passé, qu'est-ce qu'une classe sociale ?
3. La révolution trahie : l'avènement

du stalinisme en Union soviétique

4. Nous ne serons pas de la chair à canon ! Augmentation des tensions impérialistes et militarisation de la société : avançons-nous vers une guerre mondiale ?

5. Rivalités impérialistes en Afrique : entre pillage des ressources et guerre civile (l'exemple de la RDC)

6. Comment mettre fin « au temps des colonies » ? Retour sur la lutte du peuple kanak contre l'État colonial français

### DIMANCHE

9 h 30 • Accueil et café

10 h • **ATELIERS**

1. L'urgence de la crise écologique. Comment éviter la catastrophe ?
2. Pourquoi militer dans les syndicats

d'entreprise en tant que révolutionnaires ?

3. Juin 1924, il y a cent ans, le début de la dictature fasciste en Italie

4. « Soyez réalistes, demandez l'impossible ! » Révolte de la jeunesse et grève générale en mai 68

5. La gauche au pouvoir : soulèvements, contestations et trahisons, l'exemple du Chili contemporain

6. Les printemps arabes : révolution et contre-révolution en Égypte

12 h • Repas

13 h • **PLÉNIER**

L'actualité de la révolution et la nécessité de construire une organisation communiste internationaliste révolutionnaire

## Les jeunes révolutionnaires aussi sont aussi en campagne pour les Européennes : rejoignez-nous !

D'après le sondage Ifop du 16 mai 2024, seuls 30 % des jeunes entre 18-25 ans déclarent avoir l'intention d'aller voter aux prochaines élections européennes. Et pour cause, ces élections ne passionnent pas et paraissent complètement déconnectées de nos vies quotidiennes. Pourtant, nous aurions intérêt à défendre nos préoccupations à l'occasion de cette échéance électorale, loin du « duel » Atal-Bardella ou des luttes intestines de la gauche institutionnelle.

### QUI, LES JEUNES S'INTÉRESSENT À LA POLITIQUE, MAIS PAS À LEUR CIRQUE ÉLECTORAL

Contrairement aux médias ou politiciens toujours prompts à critiquer « l'abstention » chez les jeunes qui « pleurnichent » comme disait Mélenchon pour justifier son échec aux dernières législatives, la jeunesse étudiante et ouvrière a largement profité des dernières années pour taper du poing sur la table.

Depuis des semaines, elle occupe les universités, organise des manifestations en soutien au peuple palestinien, malgré les calomnies et la répression gouvernementale, qui trouvent des relais jusqu'à Glucksmann, candidat du PS-Place publique. Quand on reconnaît, en pleine intervention policière, à la direction de Sciences Po « le droit de décider

d'évacuer », il ne faut pas s'étonner que les jeunes préfèrent tourner leur regard ailleurs.

La rhétorique d'extrême droite, reprise en chœur par le gouvernement, trouve en effet son relai à gauche : tous les candidats et candidates rivalisent de ridicule pour savoir qui sera le plus nationaliste sur les frontières et le refus d'accueillir les migrants. En témoignent les doléances du PS et du PCF qui assurent ne pas être « no-borders », pour qui ne se rappellerait pas de leurs états de service gouvernementaux.

Pour combattre l'influence de l'extrême droite, on fait bien de compter sur nos propres forces, à la manière des dizaines de milliers de jeunes qui ont manifesté successivement contre les attaques anti-migrants en janvier dernier, puis contre l'offensive anti-trans initiée par l'extrême droite et reprise jusqu'à une partie de la macronie.

### QUI RÊVE ENCORE DE LEURS SOLUTIONS INSTITUTIONNELLES ?

Quant à la France insoumise, elle continue de remplir les salles chez la jeunesse scolarisée, principalement grâce à son discours franchement pro-palestinien et la revendication « d'envoyer Rima Hassan », une Palestinienne, au Parlement européen. Mais le rêve institutionnel s'arrête là. Lundi 27 mai, alors que des milliers de personnes étaient réunies à Paris place Saint-Augustin, plusieurs pancartes « Qui croit encore au droit international ? » étaient brandies par des manifestants. Alors que la Cour pénale internationale dépose un mandat d'arrêt contre Netanyahu, que l'ONU multiplie les résolutions (adoptées ou non) pour un cessez-le-feu à Gaza, de plus en plus de jeunes observent l'impuissance du droit international pour mettre fin au génocide à Gaza.

Les luttes contre la montée du militarisme, de la barbarie impérialiste et du dérèglement climatique sont trop importantes

pour rester confinées aux urnes, surtout quand on voit les solutions proposées. Pour EELV, il faudrait par exemple que l'Europe rachète Total pour 100 milliards d'euros. De quoi renflouer le porte-monnaie des capitalistes et leur permettre de nuire ailleurs !

### SOYONS LA GÉNÉRATION RÉVOLUTION !

La campagne des Européennes nous offre la possibilité de mettre en avant nos propres solutions devant des millions de travailleurs, travailleuses et jeunes. Le programme que nous portons dans les luttes au quotidien doit apparaître clairement dans ces élections, c'est le meilleur moyen de préparer la suite. Alors défendez avec nous la liste « Pour un monde sans frontières ni patrons : urgence révolution ! »

PAR LOÏE FLORÈS ET STEFANO INO • 28/05/2024

**SUIVEZ-NOUS ET PRENEZ CONTACT !**

WEB : [npa-jeunes-revolutionnaires.org](http://npa-jeunes-revolutionnaires.org) | INSTAGRAM : @npajeunes.revolutionnaires

**NPA**  
JEUNES  
RÉVOLUTIONNAIRES